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Portada heraldo/1/4 plana 
Interior pag. 78/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas  
Portada cuarto poder/1/4 plana 
Interior pag. b8/1 plana 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 3/1/2 plana 
Portada diario/1/4 plana 
Interior pag. 30/1 plana 
Aumenta obertura de los servicios de los servicios de agua potable y drenaje en Chiapas 
En Chiapas se aumenta la cobertura de los servicios de agua potable y drenaje, aseguró el 
gobernador Manuel Velasco Coello al encabezar la supervisión de la rehabilitación y 
ampliación del sistema de agua potable de la comunidad Revolución Mexicana, municipio 
de Villa Corzo. 
Junto al presidente municipal de Villa Corzo, Román Utrilla Madariaga, y el secretario de 
Obra Pública y Comunicaciones (Sopyc), Jorge Alberto Betancourt Esponda, el mandatario 
constató el avance del 96 por ciento que registra la obra a la que se destinó una inversión 
superior a los 46 millones de pesos, en beneficio de 8 mil habitantes y en atención a una 
de las demandas más sentidas de la población. 
Velasco Coello detalló que en los últimos tres años se han invertido más de 3 mil millones 
de pesos en infraestructura hidráulica en la entidad, al tiempo de destacar el trabajo que 
de manera conjunta se realiza con la Federación y los ayuntamientos para establecer una 
agenda común, a fin de lograr que el uso y tratamiento del agua esté a la altura del 
crecimiento de todas las regiones y comunidades. 
 
Fue incorrecto usar frase de GDO al referirse a la CNTE: Velasco/e-consulta.com 
άIŜƳƻǎ ǎƛŘƻ ǘƻƭŜǊŀƴǘŜǎ ŀ ŜȄŎŜǎƻǎ ŎǊƛǘƛŎŀōƭŜǎέΣ Ŝǎ ƭŀ ŦǊŀǎŜ ǉǳŜ Ŝƭ ƎƻōŜǊƴŀŘƻǊ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ 
Manuel Velasco, utilizó en una conferencia el miércoles pasado al referirse a las protestas 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), y por la que se le 
comparó en redes sociales y otros espacios con el expresidente de México, Gustavo Díaz 
Ordaz. 
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El 1 de septiembre de 1968, al rendir su informe de gobierno ante el Congreso, el priista 
5ƝŀȊ hǊŘŀȊ ŘƛƧƻ Ŝƴ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘƻΥ άƘŜƳƻǎ ǎƛŘƻ ǘƻƭŜǊŀƴǘŜǎ Ƙŀǎǘŀ ŜȄŎŜǎƻǎ ŎǊƛǘƛŎŀōƭŜǎέΣ ȅ ǳƴ 
mes después, el 2 de octubre,  fueron asesinados estudiantes en la plaza de las Tres 
Culturas de Tlatelolco, en la Ciudad de México. 
Ante las comparaciones, Velasco publicó un mensaje en redes sociales la noche del pasado 
domingo 3 de julio, señalando que había sido incorrecto usar esas palabras, aunque 
también dijo que la intención no fue amenazar a los maestros. 
 

 
Noticias/Pág.5A/roba plana  
Cuarto Poder/Pág.B9/roba plana 
Garantizar los derechos de la niñez, prioridad del DIF  
Con la finalidad de garantizar el derecho de niñas y niños a crecer y desarrollarse dentro 
de una familia, el DIF Chiapas realizó la cuarta Sesión Extraordinaria 2016 del Consejo 
Técnico de Adopciones, en la cual fueron aprobadas tres solicitudes de adopción de igual 
número de menores. 
Al respecto, la presidenta del DIF Chiapas, Leticia Coello de Velasco, hizo hincapié en que 
todas las niñas y niños tienen el derecho a vivir en una familia que los ame, les brinde 
atención y cuidados para fortalecer su desarrollo. 
Coello de Velasco felicitó a las nuevas madres y padres por demostrar interés y amor para 
aceptar esta responsabilidad y recƻǊŘƽ ǉǳŜ άƭƻǎ ǇŜǉǳŜƷƻǎ ǉǳŜ Ƙƻȅ ŦƻǊƳŀƴ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ǎǳ 
familia merecen gozar de amor y protección, esa es una tarea que estamos seguros que 
ǳǎǘŜŘŜǎ ŎǳƳǇƭƛǊłƴ ǇǳƴǘǳŀƭƳŜƴǘŜέΦ 
En nuestro país, el proceso de adopción de un menor se realiza exclusivamente en las 
oficinas del DIF de cada estado, organismos que tienen una coordinación estrecha con el 
Sistema Nacional DIF para garantizar el bienestar de las y los infantes. 
 

 
Heraldo/pag. 7/1/4 plana 
Gobierno establecerá mesas de trabajo con sectores productivos y sociales 
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Luego de que el gobernador Manuel Velasco Coello sostuviera un encuentro con sectores 
productivos y sociales, el secretario general de gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, 
indicó que el gobierno del estado establecerá mesas de trabajo por rama de actividad y 
regiones para atender, de manera particular, los diversos planteamientos expresados por 
cada sector y de acuerdo a su contexto regional. 
En este marco, el responsable de la política interna del estado reiteró que para Manuel 
Velasco el diálogo es la mejor herramienta para alcanzar acuerdos, por lo que en dichas 
mesas estarán presentes, además de los diversos actores sociales, las universidades, 
quienes podrán aportar su experiencia para encausar la comunicación y dar seguimiento a 
las propuestas. 
 

 
Heraldo/Pág.11/un cuarto de plana  
Noticias/Pág.9/media plana  
Diario/Pág.13 /Roba plana horizontal 
Oye Chiapas/Pág.2/media plana  
Caurto Porder/Pág.B11/roba plana plus 
La voz/Pág.7/un cuarto de plana  
Chiapas hoy/Pág.38/media plana  
El siete/Pág.11/roba plana horizontal  
Péndulo/Pág.7/media plana 
Sol del soconusco/Pág.7/un cuarto de plana  
Orbe/Pág.44/cuarto de plana horizontal  
C4MX / en línea  
Es! Diario Popular / en línea 
Asich.com 
reporteciudadano.com 
agenciascronicas.com 
trasenderonline.com 
rumbopolitico.blogspot 
notiradar.com 
osadíainformativa.com 
tresminutosinforma.com 
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reporteciudadano.com 
minutochiapas.com 
chiapasenlamira.com 
epicentronoticias.com 
fuente-confiable.com 
entiemporealmx.com 
92.3 fm/Radio Prensa/Leonel Palacios 
96.9 fm/Matutino Máxima/Rey Rivas 
98.5f m/Radio Noticias/Victor cancino 
101.7 fm/Estéreo Joya/Eduardo Zepeda 
103.5 fm/Enlace Chiapas/Edén Gómez 
Habitantes de Huixtla reconocen acciones del Poder Judicial: Rutilio 
La facilidad que existe ahora para que la población tenga una mejor relación con el Poder 
Judicial, es derivado del compromiso adquirido por el magistrado presidente Rutilio 
Escandón Cadenas, quien ha hecho durante tres años un trabajo de puertas abiertas con 
resultados visibles, afirmaron integrantes de la sociedad civil del distrito judicial de 
Huixtla. En reunión, el magistrado Rutilio Escandón señaló que ha sido una prioridad en su 
administración atender de manera directa al justiciable, en el entendido de que siempre 
se debe brindar apoyo a la población, más cuando se trata de temas tan delicados como la 
impartición de justicia, y como muestra de esto, ha sido la Mesa de Reconciliación, donde 
se ha prestado oídos a miles de familias y organizaciones que piden se analice el caso de 
su familiar. Dio a conocer que mil 794 personas liberadas hasta la fecha, habla de un 
gobierno humano, sensible y atento encabezado por Manuel Velasco Coello, y que en 
conjunto con el Poder Judicial, Poder Legislativo, Procuraduría General de Justicia, 
Consejería Jurídica y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, han fortalecido el rubro 
de justicia social con acciones contundentes en cuanto a la protección de derechos 
humanos se refiere. 
Escandón Cadenas aseveró que siempre está abierto al diálogo, y el que distintas 
asociaciones, grupos o personas interesadas deseen saber más del Tribunal Superior de 
Justicia, significa que lo hecho hasta ahorita va por buen rumbo, otorgándole a la mujer y 
hombre la certeza de que tendrán una correcta administración e impartición de justicia. 
A este encuentro asistieron personas provenientes de Tapachula, Acocoyagua, 
Huehuetán, Mazatán, Huixtla, Villa Comaltitlán, Jitotol y Bochil. 
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Heraldo/pag. 12/1/4 plana plus 
LXVI Legislatura endurece penas contra delito de pederastia 
Como una acción de pleno respeto a los derechos de la niñez, calificó la diputada Fabiola 
Ricci Diestel, la aprobación de las reformas al Código Penal del Estado de Chiapas, para 
ŎǊŜŀǊ Ŝƭ ǘƛǇƻ ǇŜƴŀƭ ŘŜ ǇŜŘŜǊŀǎǘƛŀΤ άŘŜ Ŝǎǘŀ ŦƻǊƳŀ ƭŀ {ŜȄŀƎŞǎƛƳŀ {ŜȄǘŀ [ŜƎƛǎƭŀǘǳǊŀ ŀǘƛŜƴŘŜ 
un tema que duele, lastima y ofende a todos, cuando se ataca a los menores de edad. 
La legisladora por el Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del Estado, destacó que 
en Chiapas hay denuncias creadas por padres de familia en contra de religiosos, maestros 
y de la misma familia, por ello era necesario actuar para detener este delito que atenta 
contra la dignidad y la vida de las y los niños, al darse este tipo de contacto al que calificó 
de anormal y abusivo. 
 
Cuarto Poder portada 8 columnas/Pág. B6 y B7/2 planas/Heriberto Ortiz 
Plantea ERA eliminar partidos de elecciones municipales 
Inmerso en la política como forma de vida, asumiéndola como único camino para 
congregar los intereses que permitirán el desarrollo de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, 
realizó un esbozo de los escenarios políticos mundiales, mostrando afinidades ideológicas 
con la migración global hacia las izquierdas moderadas y expuso para Chiapas un 
planteamiento congruente con esta movilidad mundial, proponiendo ciudadanizar los 
cargos de elección popular. 
tŀǊǘƛŜƴŘƻ ŘŜ ƭŀ ŜȄǇǊŜǎƛƽƴ ǇƻƭƝǘƛŎŀ ŘŜ άǇŜƴǎŀǊ Ŝƴ Ǝƭƻōŀƭ ǇŀǊŀ ŀŎǘǳŀǊ Ŝƴ ƭƻ ƭƻŎŀƭέΣ Ŝƭ 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado respondió y ofreció argumentos 
políticos y sociales en torno a las necesidades en Chiapas y el país, manifestando un claro 
conocimiento de la movilidad política mundial y un profundo arraigo de las 
congregaciones socioculturales de Chiapas. 
En una primera de dos entregas, abordamos su óptica de política mundial, el hartazgo 
ŎƛǳŘŀŘŀƴƻΣ άǾƻǘƻǎ ŘŜ ŎŀǎǘƛƎƻέΣ ƭŀ ŀƎŜƴŘŀ ƭŜƎƛǎƭŀǘƛǾŀ ƭƻŎŀƭ ȅ ƭŀ ƛƴƛŎƛŀǘƛǾŀ ŘŜ 9ŘǳŀǊŘƻ wŀƳƝǊŜȊ 
Aguilar en su carácter de diputado local mediante la cual se busca ciudadanizar las 
elecciones, proponiendo que los liderazgos regionales pudieran suplir el papel de los 
partidos políticos y sus candidatos en los comicios municipales. 
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Diario/pág.9/cuarto de plana plus 
Plantean estrategia de ganadería sustentable 
Como parte de la política que lleva a cabo el gobernador Manuel Velasco Coello de 
implementar acciones que permitan el desarrollo de todos los sectores productivos de la 
entidad chiapaneca y contribuir en la conservación y protección del medio ambiente, se 
organizó una mesa de trabajo para el establecimiento de una estrategia ganadera 
sustentable con el fin de contrarrestar los efectos del cambio climático. En su 
participación, Aguilar Bodegas acotó la relevancia que tiene la participación de los tres 
niveles de gobierno, las instancias no gubernamentales y los productores, para poder 
establecer acciones que permitan proteger al hábitat y a su vez contribuir en el 
incremento de la producción ganadera de una manera sustentable. 
 
Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 4/1/2 plana 
Garantizan abasto de medicamentos y alimentos básicos en Chiapas 
El Comité para el Restablecimiento del Abasto Privado en Chiapas que encabeza el 
secretario de Economía, Ovidio Cortazar Ramos, aseguró que está garantizado el abasto 
de productos básicos, así como medicamentos en la entidad y además pidió a los 
proveedores de bienes y servicios un seguimiento puntual para garantizar a los 
chiapanecos los productos de la canasta básica. Subrayó que una de las prioridades de 
este gobierno es desarrollar estrategias de prevención y abasto de productos enfocados a 
la protección ciudadana; "se trata de estar atentos a las manifestaciones sociales para 
resolver las necesidades que enfrente la población", mencionó Cortazar Ramos. 
 
Noticias/Pág.3/media plana  
SSyPC promueve seguridad ciudadana en las escuelas  
Personal del centro de salud del municipio de Jiquipilas y comunidad estudiantil de Tuxtla 
Gutiérrez, fueron beneficiados con los programas de prevención del delito, de la  
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC). 
Con base en los programa de atención ciudadana de la Unidad de Prevención del Delito y 
Política Criminal de la SSyPC, se realizó una visita al centro de salud del municipio de 
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Jiquipilas, donde se abordaron temas como: violencia, prevención en la red, manejo del 
estrés, autocuidado de la salud, trabajo en equipo y risoterapia. 
Asimismo, promotores de prevención acudieron a escuelas de Tuxtla Gutiérrez, como el 
preescolar estancia infantil La Roca, Frida Kahlo, Centro de Desarrollo Infantil El Pequeño 
Mundo 
De nivel Primaria Pablo Guardado Chávez y Preparatoria Universidad Valle de México, en 
donde realizaron foros, platicas y talleres de prevención con mil 528 estudiantes, 
catedráticos y padres de familia. 
 
Noticias/Pág. 18/ un cuarto de plana plus  
Escuela Nacional de PC ha educado a mil 509 personas durante 2016 
A través de la Escuela Nacional de Protección Civil, campus Chiapas, de enero a la fecha se 
han educado a un total de mil 509 personas, de los cuales 386 han sido mujeres y mil 123 
hombres, logrando así la formación y profesionalización en materia de Protección Civil. 
Esta institución, en los últimos seis meses, a través de 81 cursos de capacitación, dos 
diplomados y tres talleres, ha capacitado a personal de distintas dependencias estatales y 
municipales, así como a empresas privadas donde se les imparte cursos como: Seguridad y 
emergencia escolar, Evacuación de inmuebles, Conformación de brigadas de protección 
civil, Curso de inducción a la protección civil, Prevención y combate de incendios y 
Primeros auxilios. 
Gracias a estas acciones de preparación y educación, se fortalecen las capacidades de las 
personas, empresas e instituciones, en la prevención de riesgos de desastres y atención de 
emergencias ocasionados por fenómenos naturales, con lo que se da cumplimiento a la 
Política Pública de Prevención impulsada por el Gobierno del Estado. 
 

Diario/pág.31/robaplana/Silvano Bautista 
Campesinos toman oficinas de Sagarpa 
Por lo menos 2 mil 500 integrantes de la Unión Campesina Democrática tomaron la 
delegación de Sagarpa en demanda de solución a sus diversos planteamientos. 
 
Cuarto Poder Pág. B9/ 2 columnas/Redacción 
Almacenes llenos con libros de texto: SE 
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El director de Servicios Regionales de la Secretaría de Educación en Chiapas, José Adán 
Altúzar Figueroa, informó que Chiapas tiene todos los libros de textos gratuitos que 
servirán a las y los alumnos chiapanecos durante el ciclo escolar 2016-2017, los cuales 
hasta el momento no se han podido entregar por las afectaciones de la disidencia 
magisterial. El funcionario estatal destacó que el riesgo de perder el ciclo escolar 2015-
2016, conlleva también el hecho de que las y los maestros en suspensión de labores no 
han acudido a recoger los libros de texto gratuitos en los almacenes ubicados en las 11 
regiones a las que el material educativo gratuito llegó desde el mes pasado. 
 
Cuarto Poder Pág. B14/ robaplana plus/Rafael Victorio 
Con insectos estériles buscan control del zika 
Al iniciar la primera reunión científica internacional denominada "Intercambio de 
Conocimiento sobre la Técnica del Insecto Estéril" y "Técnicas Relacionadas para el Control 
Integrado por Zonas de Vectores Transmisores de Enfermedades Humanas", el director 
del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), Mauricio Hernández Ávila, reveló que se ha 
logrado que el mosquito Aedes aegypti, reproduzca insectos estériles, que ayuden a 
disminuir la intensidad de vectores. Hernández Ávila, dio a conocer que podría ser 
utilizada una generación de mosquitos machos estériles, así que se discutirá con los 
encargados de vectores de 60 países, la forma de evaluar las técnicas para el desarrollo de 
la producción de mosquitos a través del método de irradiación mismo que se utiliza con 
moscas del mediterráneo y así minimizar los efectos de las enfermedades transmitidas por 
vectores como zika, dengue y chikungunya. 
 

 
Diario/pág.10/media plana 
Alza de electricidad afectará a más de un millón de usuarios 
El Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Planeación, Gestión Pública y 
Programa de Gobierno, reveló que el aumento a la tarifa de la electricidad afectará 
directamente a más de un millón de usuarios en Chiapas. 
Es importante mencionar que recientemente la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
anunció para iniciar el mes de julio un incremento en las tarifas eléctricas para el sector 
industrial, comercial y doméstico, el cual sería de entre 2 y 5 por ciento, bajo la 
justificación en el aumento de precios y combustibles para generar energía eléctrica. 
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De acuerdo a la CFE, las tarifas industriales subirán entre 2 y 5 por ciento, mientras que en 
el sector comercial será de entre 5 y 7 por ciento, en lo que respecta a las tarifas 
domésticas de alto consumo (DAC) se registrará un incremento de 6.8 por ciento con 
relación al mes de junio. 
 
Diario/pág.15/media plana/Daniel Aguilar 
Crean asociación para impulsar ruta zoque en Tuxtla 
Más de 100 empresarios del ramo turístico se unieron para promover la ruta Zoque de 
Chiapas, e incrementar la afluencia turística en la entidad, con la oferta de una 
gastronomía y sitios únicos que resguardan la cultura de esta etnia que está presente en 
Chiapas, Tabasco y Oaxaca. 
9ǎǘŜ ƳƛŞǊŎƻƭŜǎ Ŝƴ ǳƴŀ ǊǳŜŘŀ ŘŜ ǇǊŜƴǎŀΣ ƭŀ !ǎƻŎƛŀŎƛƽƴ /ƛǾƛƭ άwǳǘŀ ½ƻǉǳŜ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎέ 
presentó el proyecto de promoción y capacitación turística que está en marcha en Tuxtla 
Gutiérrez, Copainalá, Tecpatán, Chicoasén, San Fernando, Osumacinta, Coapilla, 
Ocozocoautla, Cintalapa y Mezcalapa, los  municipios que integran esta región. 
 
Diario/pág.17/cuarto de plana plus 
Indígenas inician bloqueo permanente en Ocosingo 
Hasta que no exista una mesa de trabajo interinstitucional por parte de los tres órdenes 
de gobierno, representantes de 23 regiones indígenas de este municipio, no liberarán los 
principales accesos a esta cabecera, pues ςaseguran- άƘŀƴ ƎŜǎǘƛƻƴŀŘƻ Ŏƻƴ ǊŜǎǇŜǘƻ ȅ 
pacientemente ante las instancias correspondientes, recibiendo negativas y largas a estas 
ŘŜƳŀƴŘŀǎ ŘŜ ƛƳǇŀŎǘƻ ǎƻŎƛŀƭ ǇŀǊŀ Ȋƻƴŀ ǊǳǊŀƭέΦ 
De esta manera, más de dos mil comuneros de diferentes regiones autóctonas de esta 
ciudad, encabezan un movimiento social en el cual buscan principalmente se cumplan sus 
demandas en pavimentación, rehabilitación y apertura de tramos carreteros del 
municipio; asimismo, tarifa fija de 20 pesos en el cobro de energía eléctrica, condonación 
de adeudos, mantenimiento de líneas de suministro y rechazo a los medidores digitales. 
 
Diario/pág.18/media plana columna 
Analizan aumento de pasaje 
Tras el anuncio realizado respecto al incremento de la gasolina, Mario Bustamante 
Grajales, presidente de la Alianza del Autotransporte del estado de Chiapas, informó que 
el sector está analizando la posibilidad de aumentar el costo del transporte público, desde 
el 2012 no se hace una revisión a la tarifa. 
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En ese sentido, recordó, han presentado diferentes documentos a la Secretaría del 
Transporte sobre el impacto que ha generado el incremento de los insumos y 
combustibles, pero no han tenido respuestas de beneficio. 
Esta situación ha originado que el mismo sector en diferentes zonas aumente el pasaje de 
manera arbitraria, lo que también ha derivado en un desequilibrio financiero importante. 
 
Noticias/Pág.4/una plana  
Cumple gabinete con la declaración 3 de 3: FCC 
Tuxtla Gutiérrez se convirtió en el primer municipio del Sur-Sureste del país en cumplir 
con el 3 de 3, en donde todo el gabinete del ayuntamiento entregó sus declaraciones 
patrimoniales, de conflicto de interés y de impuestos. 
ά¸ŀ ƴƻ Ƴłǎ ŀŎǘƻǎ deshonestos ni acciones que denigren y afecten el patrimonio de la 
gente. Aquellos tiempos de oscuridad y opacidad en la acción de gobierno han quedado 
atrás. Este día es muy significativo en la vida de Tuxtla Gutiérrez y estamos cumpliendo 
con el compromiso político y ético que asumimos cuando llegamos a la Presidencia 
aǳƴƛŎƛǇŀƭέΣ ŜȄǇǊŜǎƽ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊΣ ŀƭŎŀƭŘŜ ŎŀǇƛǘŀƭƛƴƻΦ 
Destacó que la declaración de los bienes, pagos de impuestos y conflicto de interés como 
servidores públicos que pudiera aprovecharse para beneficiarse a sí mismos y allegados, 
forma parte de una nueva etapa en el fortalecimiento de la transparencia y de la rendición 
de cuentas. 
 
Cuarto Poder Pág. B1/ ¼ de plana horizontal/Avisaín Alegría 
Agrede Mocri a periodista 
Un grupo de vándalos, identificados como miembros de la organización campesina Mocri, 
agredió al reportero Amir Hernández de Cuarto Poder mientras cubría la marcha de esa 
agrupación que que manifestó apoyar a los docentes disidentes chiapanecos que se 
encuentran plantados en el centro de Tuxtla Gutiérrez. El reportero se encontraba 
cubriendo la marcha desde el descanso externo de la sucursal bancaria de Santander en la 
esquina de la Avenida Central y 3ª Poniente, cuando de entre el contingente rompieron 
filas varios sujetos y uno de ellos se dirigió al periodista para indicarle que no grabara; sin 
embargo, éste hizo caso omiso y se identificó como reportero. Ante la negativa, fue 
golpeado con un palo para que soltara su teléfono celular, mismo que al caer al suelo fue 
pateado y posteriormente robado por un integrante de la muchedumbre. El afectado 
denunció los hechos ante las autoridades ministeriales de la Procuraduría General de la 
República (PGR) para que ninguna actividad ilícita queda impune. 
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Cuarto Poder Pág. B2/ ¼ de plana/redacción 
Tormenta azota la Zona Metropolitana 
Una copiosa lluvia se precipitó sobre la Zona Metropolitana de la capital del estad, esto 
producto de la onda tropical número 9 confirmó el SMN.  
 
El Siete Portada 1 cintillo/Pág. 13/ robaplana/Redacción 
Deshabitan ciudad rural Santiago El Pinar 
La Ciudad Rural Santiago El Pinar está desabitada en más de un 80% de su capacidad, 
porque la gente se regresó a sus lugares de origen porque no supieron adaptarse al tipo 
de vivienda y porque no había servicio de luz eléctrica, agua. El presidente municipal de 
Santiago El Pinar, Andrés Rodríguez Gómez confirmó que la gente no se acostumbró a vivir 
en la Ciudad Rural porque están acostumbrados a cocinar con leña, y las viviendas están 
hechas de triplay. Precisó que hasta ahora solamente viven ahí alrededor de 40 familias de 
las 205 familias que debieran de estar en la Ciudad Rural.  Reconoció que a la llegada de la 
Ciudad Rural creció la economía del municipio, porque la gente tenía trabajo y generaba 
buenas expectativas, pero al terminar el sexenio anterior las cosas cambiaron 
radicalmente porque hasta desapareció la ensambladora y se paralizaron los 
micronegocios. 
 
El siete Pág. 10/ robaplana horizontal/Carlos Rodríguez 
Exigen justicia para detenidos en Altamirano 
De arbitraria y sin elementos jurídicos para su debido proceso, calificó el Frente Nacional 
de Lucha por el Socialismo la detención de dos compañeros del municipio de Altamirano, 
José Vázquez Luna y Caralampio Juárez Chej, el pasado 30 de junio y 1 de julio, 
respectivamente, por parte de la Policía Estatal Preventiva, manifestó el vocero del FNLS 
en el municipio de Acala, Javier Pérez. Durante una protesta en esta ciudad capital, explicó 
que esas personas fueron arrestadas sólo por solidarizarse por la lucha política que han 
hecho a favor del pueblo, por lo que en estos momentos están encarceladas en 
!ƭǘŀƳƛǊŀƴƻΣ άƘŜŎƘƻǎ ǊŜǇǊŜǎƛǾƻǎ ǉǳŜ ǎŜ Řŀƴ ǇƻǊǉǳŜ ŜǎǘŀƳƻǎ ǎƻƭƛŘŀǊƛȊŀŘƻǎ Ŏƻƴ Ŝƭ 
ƳƻǾƛƳƛŜƴǘƻ ƳŀƎƛǎǘŜǊƛŀƭέΦ Advirtió que ambos casos se suman a los cinco mil registrados 
en lo que va del año en tƻŘƻ Ŝƭ ǇŀƝǎ Ŝƴ Ŏǳŀƴǘƻ ŀ ƭƻǎ ŎƻƴǎƛŘŜǊŀŘƻǎ άǇǊŜǎƻǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎέ 
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Diario/pág.9/cuarto de plana 
Continuarán bloqueos en 8 puntos de Chiapas 
Específicamente en las entradas de Tuxtla, San Cristóbal, Comitán, Ciudad Cuauhtémoc, 
así como en los puentes fronterizos de Suchiate, Talismán y la Mesilla.  
 
Noticias/Pág.19/una plana  
CNTE alista paro en la CDMX 
La Sección 9 de la CNTE entrará en paro indefinido este martes, como parte del Plan de 
Acción nacional contra la Reforma Educativa. 
La Sección 9 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) entrará 
en paro indefinido de labores a partir de este martes, conforme al resolutivo acordado por 
la Asamblea Nacional Representativa del movimiento magisterial.  
En entrevista con Grupo Imagen, Enrique Enriquez, vocero de la Sección 9, dijo que el paro 
no afectará el cierre de ciclo escolar en la capital del país y aseguró que cuentan con el 
apoyo de padres de familia.  
El líder magisterial pidió al gobierno reanudar el diálogo sobre una posible derogación de 
la reforma educativa, pues cuestionó que el Ejecutivo federal haya cedido a la exigencia 
del gremio empresarial, en la Ley 3de3, pero no a las demandas del magisterio.   
 
Cuarto oder Pág. B4/ robaplana/Ana Laura Mondragón 
Exigen pago de salarios a maestros que trabajan 
έ! ǇŜǎŀǊ ŘŜ ƭŀǎ ŀƳŜƴŀȊŀǎΣ ƭŀǎ ŀƎǊŜǎƛƻƴŜǎ ȅ ƭŀ Ŧŀƭǘŀ ŘŜ ƛƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴ ǎƻōǊŜ ƭƻǎ alcances e 
impactos de la Reforma Educativa, en momentos en que el sistema educativo en su 
totalidad pareciera estar paralizado; existen maestras y maestros que ética y 
responsablemente están cumpliendo con su deber laborado en cada una de sus escuelas; 
maestras y maestros a quienes se les ha negado el legítimo derecho a ejercer con 
profesionalismo su trabajo a través de la violencia y ante lo cual, es reprobable que las 
autoridades educativas no brinden a éstos una atención especial, sino por el contrario, sus 
ǎŀƭŀǊƛƻǎ Ŝǎǘłƴ ǎƛŜƴŘƻ ǊŜǘŜƴƛŘƻǎ ǎƛƴ ƳŜŘƛŀǊ ƧǳǎǘƛŦƛŎŀŎƛƽƴ ŀƭƎǳƴŀέΣ ƛƴŦƻǊƳƽ Ŝƭ ƭƝŘŜǊ Ŝǎǘŀǘŀƭ ŘŜ 
la Sección 40 del SNTE, Julio César León Campuzano. Así también, indicó que han sido 
respetuosos de las autoridades de la Secretaría de Educación Pública, así como de sus 
compañeros seguidores de la CNTE. 
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El Siete Pág. 21/ ½ plana/Agencias 
Maestros han dado clases en las calles, dice EZLN 
En el mes de junio -señala el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en su último 
comunicado, se ha impartido una verdadera cátedra que nos enseña y educa. La lección 
ƻōǘŜƴƛŘŀ Ŝǎ ǉǳŜ Ŝƴ aŞȄƛŎƻ Ŝƭ ŎŀǇƛǘŀƭ ƳŀƴŘŀΣ ȅ Ŝƭ ƎƻōƛŜǊƴƻ ƻōŜŘŜŎŜΧ ǇŜǊƻ Ŝƭ ǇǳŜōƭƻ ǎŜ 
rebela. 
Firmado por el Subcomandante Insurgente Moisés y el Subcomandante Insurgente 
Galeano, el documento tituladƻ ά[ŀǎ ƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ŘŜ ƧǳƭƛƻέΣ ŎƻƴǘǊŀǎǘŀ ƭŀ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜ ŀŎǘƛǘǳŘ 
ǎŜƎǳƛŘŀ ǇƻǊ Ŝƭ ƎƻōƛŜǊƴƻ ŦŜŘŜǊŀƭ ŀƴǘŜ ƭƻǎ ŜƳǇǊŜǎŀǊƛƻǎ ǉǳŜ ƛƳǇǳƭǎŀǊƻƴ ƭŀ ά[Ŝȅ о ŘŜ оέΣ ȅ ǎǳ 
respuesta a las demanda magisterial de abrogar la reforma educativa. 
ά9ƴ Ŏǳŀƴǘƻ ƭƻǎ ŎŀǇƛǘŀƭƛǎǘŀǎ ƭŜǎ ŎƘŀǎǉǳearon los dedos -dice el comunicado rebelde-, todos 
los poderes institucionales corrieron a corregir lo que no era del gusto de su amo.  No 
conformes con saber que mandan, los grandes señores del dinero mostraron, a quien 
quisiera verlo, quién decide realmŜƴǘŜΦέ 
Pero en cuanto el magisterio en resistencia, y las comunidades, movimientos, 
organizaciones y personas que lo apoyan, demandaron la abrogación de la reforma 
educativa (en realidad es sólo la plataforma para la precampaña presidencial del aspirante 
a madrina judicial, Aurelio Nuño), el gobierno y sus amos se dijeron dispuestos a todo (es 
ŘŜŎƛǊ ŀ ǳǎŀǊ ƭŀ ŦǳŜǊȊŀύ ǇŀǊŀ ŘŜŦŜƴŘŜǊ άƭŀ ƭŜƎŀƭƛŘŀŘέΦ /ƻƴ ŀƛǊŜ Ƴłǎ ƘƛǎǘŞǊƛŎƻ ǉǳŜ ƘƛǎǘƽǊƛŎƻΣ 
remarcaron que la ley no se negocia. 
 

 
Diario/pág.21/media plana columna 
Elaboran Unicach y PGJE investigación 
Con el objetivo de garantizar la seguridad integral de las mujeres de Chiapas, este lunes el 
Procurador Raciel López Salazar encabezó la firma de convenio de colaboración 
interinstitucional con la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas para la elaboración del 
ά9ǎǘǳŘƛƻ ŜȄǇƭƻǊŀǘƻǊƛƻ ǎƻōǊŜ ƭŀ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀ ŘŜ ƎŞƴŜǊƻΣ ƭŀ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀ ŦŜƳƛƴƛŎƛŘŀ ȅ Ŝƭ ŦŜƳƛƴƛŎƛŘƛƻ 
Ŝƴ ǘǊŜǎ ǊŜƎƛƻƴŜǎ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ȅ ǎǳ ƛƳǇŀŎǘƻ Ŝƴ ƭŀ ǎŜƎǳǊƛŘŀŘ ŎƛǳŘŀŘŀƴŀέΦ 
 
Heraldo/pag. 14/1/2 plana 
Aprueba consejo Universitario de Unach Declaratoria de Principios y Valores 
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Con la finalidad de que la Universidad Autónoma de Chiapas camine a la par de los 
tiempos actuales, el pleno del Honorable Consejo Universitario aprobó la expedición de la 
Declaratoria de Principios y Valores de esta institución educativa, establecidos como los 
principios de Autonomía, Libertad, Justicia, Equidad y Servicio. Estos preceptos servirán 
como instrumentos que incidan favorablemente en la formación del ser humano, del 
fortalecimiento de la armonía institucional y del desarrollo de la sociedad, estando 
presentes en la formación profesional de los jóvenes y en el comportamiento de los que 
conforman la comunidad universitaria. 
 

Diario/pág.15/cuarto de plana 
Aún en manos del tribunal el caso de la dirigencia estatal del PAN 
La excandidata a la dirigencia del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Fabiola Ricci Diestel, dio a conocer que la impugnación en contra de la virtual 
ganadora a este cargo, Janette Ovando Reazola, sigue en manos del  Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por lo tanto, dijo no reconocer a su excontrincante 
como representante de los panistas en Chiapas hasta el cierre de dicho proceso. 
En este sentido, aseguró que sea cual fuere el resultado de los tribuales, ella lo aceptará y 
ŎƻƴǘƛƴǳŀǊł ŘŜƴǘǊƻ ŘŜ ƭŀ ƳƛƭƛǘŀƴŎƛŀ άōƭŀƴǉǳƛŀȊǳƭέΣ ǇǳŜǎ ǊŜŎƻƴƻŎƛƽ ǉǳŜ ƭƻǎ ŎƻƳƛŎƛƻǎ ƛƴǘŜǊƴƻǎ 
de un partido son parte de la política y se tienen que respetar los resultados finales. 
ά/ǊŜƻ ǉǳŜ Ŝǎǘƻ Ŝǎ ǇƻƭƝǘƛŎŀ ȅ Ƙŀȅ ŜƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ȅ Ŝǎǘƻ ƴƻ ǉǳƛŜǊŜ ŘŜŎƛǊ ǉǳŜ ŀŎŀōŀ ƭŀ ǾƛŘŀ ǇƻƭƝǘƛŎŀ 
de una persona, hay responsabilidades con nuestra militancia y sociedad de seguir 
ǘǊŀōŀƧŀƴŘƻ ŀŎǘƛǾŀƳŜƴǘŜ Ŝƴ  Ŝƭ t!b όǎƛŎύΦέ 
 

 
Heraldo/pag. 6/1/2 plana 
Urgente que Profepa atienda reclamo para rescatar recursos naturales de Chiapas: 
Melgar Bravo 
Continuando con la intensa agenda ambiental, Luis Armando Melgar Bravo, senador por 
Chiapas, hizo un llamado para que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
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(Profepa) concrete acciones en respuesta al reclamo de la sociedad debido a los diversos 
problemas que están afectando gravemente el patrimonio natural de los chiapanecos. 
El legislador tapachulteco reconoció que el futuro de Chiapas está en la productividad que 
genera el campo y el turismo; esta herencia está siendo fuertemente amenazada, por eso 
ha hecho fuertes denuncias en la máxima tribuna de la nación. 
 
heraldo/pag. 6/1/4 plana 
Zoé llama a combatir corrupcion desde la iniciativa privada 
En vísperas del Periodo Extraordinario de Sesiones de la Cámara Alta, el Senador de 
Chiapas, Zoé Robledo, explicó que sólo se podrá votar el dictamen concerniente al 3de3 
de particulares, es decir, el artículo 32 que recientemente vetó el Presidente de la 
República. 
En entrevista con Luis Cárdenas, para Noticias MVS, el legislador chiapaneco adelantó que 
aún se dará una discusión sobre si se puede modificar o no lo contenido en el dictamen 
presentado, pues lo ideal sería una nueva y efectiva redacción. 
 
Heraldo/pag. 10/1/4 plana 
No hay que emitir opiniones ordinarias y aportar propuestas: Emilio Salazar 
El próximo miércoles tendremos la oportunidad de poner sobre la mesa diversas 
solicitudes de la población, en torno al nuevo Sistema Nacional Anticorrupción, el cual se 
convertirá en una herramienta, robusta y bien diseñada para erradicar el mal uso del 
poder público, sostuvo Emilio Salazar Farías. 
 El legislador federal, aseguró que todos tenemos distintas opiniones y la posibilidad de 
manifestarnos, lo importante es hacer una suma de todos los puntos de vista; lo que 
debemos hacer con el Sistema Nacional Anticorrupción, apoyarlo y fortalecerlo, para que 
su aplicación comience a dar resultados lo antes posible, es urgente hacerlo, 
implementarlo, llevarlo a cabo, pero ya. 
 
El Siete Pág. 20/ ½ plana/Agencias 
Comisiones de Senado se allanan a observaciones sobre "Ley 3de3" 
Las comisiones de Justicia, Estudios Legislativos y Anticorrupción del Senado se allanaron a 
las observaciones emitidas por el Ejecutivo federal a la Ley Federal de Responsabilidades 
Administrativas. 5ƛŎƘŀǎ ǇǊŜŎƛǎƛƻƴŜǎ ǇŀǊŀ ƭŀ ƭƭŀƳŀŘŀ άƭŜȅ оŘŜоέ ǎŜ ŎƻƴŎŜƴǘǊŀƴ 
ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƳŜƴǘŜ Ŝƴ Ŝƭ ŀǊǘƝŎǳƭƻ онΣ ƛƴŎƛǎƻǎ ά.έ ȅ ά/έΣ Ŏƻƴ Ŝƭ Ŧƛƴ ŘŜ ŜȄŜƴǘŀǊ ŀ ƭƻǎ ŜƳǇǊŜǎŀǊƛƻǎ 
de la obligación de presentar sus declaraciones patrimonial y de intereses cuando firmen 
contratos de obras y servicios o reciban dinero público. El Poder Ejecutivo argumentó que 
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la obligación a los empresarios de presentar las declaraciones pone en peligro otros 
derechos, como a la vida, la seguridad, la salud y la libertad personal. 
 

 
Cuarto Poder Pág. A6/ robaplana plus/Notimex 
Seguimos contra la delincuencia: Osorio 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que el Gobierno de la 
República le ha pegado fuerte a la delincuencia organizada en el país y que no hay cártel 
que no haya sido deteriorado en su estructura, al ser detenidos la mayoría de sus líderes. 
9ƭ ǘƛǘǳƭŀǊ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ DƻōŜǊƴŀŎƛƽƴ ŀǎŜǾŜǊƽ ǉǳŜ άŀ ƴƛǾŜƭ ƴŀŎƛƻƴŀƭΣ ǇƻǊ ƭŀ ƛƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴ 
del presidente Enrique Peña Nieto, le hemos pegado, y pegado fuerte, a la delincuencia 
ƻǊƎŀƴƛȊŀŘŀέΦ άbƻ Ƙŀȅ ŎłǊǘŜƭ ǉǳŜ ƴƻ Ƙŀ ǎƛŘƻ ŘŜǘŜǊƛƻǊŀŘƻ Ŝƴ ǎǳ ŜǎǘǊǳŎǘǳǊŀΣ ŀƭ ǎŜǊ ŘŜǘŜƴƛŘƻǎ 
la mayoría de los líderes en el país, y se ha hecho prácticamente en ƭƻǎ ǵƭǘƛƳƻǎ ǘǊŜǎ ŀƷƻǎέΣ 
destaco. 
 
Cuarto Poder Pág. A8/ robaplana/Notimex 
Inicia dictamen de gastos de campaña 
La Comisión de Fiscalización del Instituto INE se instaló en sesión permanente para discutir 
y aprobar los dictámenes consolidados y proyectos de resolución sobre las irregularidades 
detectadas en los informes de ingresos y gastos de las campañas en las 14 entidades 
donde hubo elecciones el 5 de junio. En el primer día de actividades, la comisión aprobó 
los dictámenes consolidados y resoluciones de la Ciudad de México, Baja California, 
Quintana Roo y Sinaloa; el martes se abordarán los estados de Hidalgo, Aguascalientes, 
Durango y Zacatecas; el miércoles Oaxaca, Tlaxcala y Tamaulipas; y el jueves Puebla, 
Veracruz y Chihuahua. 
 
Cuarto Poder Pág. A8/ ½ columna/El Universal 
SCJN definirá amparo de "El Chapo" 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tendrá en sus manos la decisión de qué 
Tribunal Colegiado deberá resolver un recurso de revisión interpuesto por Joaquín 
DǳȊƳłƴ [ƻŜǊŀΣ Ψ9ƭ /ƘŀǇƻΩΣ ŎƻƴǘǊŀ Ŝƭ ǎƻōǊŜǎŜƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ ŀƳǇŀǊƻǎ ǉǳŜ ǇǊƻƳƻǾƛƽ 
contra su extradición.  Esto, luego de que dos tribunales colegiados en materia penal no se 
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pusieron de acuerdo en cuanto a quién de los dos deberá revisar si el sobreseimiento del 
amparo que solicitó Guzmán Loera se dictó conforme a derecho. 
 

 
Irma Ramírez Molina/Jaque con Dama 
Las denuncias de abuso sexual contra menores desafortunadamente es común, y muchas  
veces realizada por los mismos familiares, sin dejar de mencionar a los religiosos en 
general. 
Este es un tema que duele, ofende a todos, por eso es importante que el Congreso del 
Estado haya incrementado la pena para quienes cometen el delito de pederastia, la cual 
ahora es de 15 a 25 años de cárcel y de mil a 3 mil días de multa. 
Y es que como lo señala la diputada Fabiola Ricci, este delito tenía una penalidad muy 
baja, por eso ahora quien atente sexualmente con un menor de edad pasará en la cárcel 
muchos años. 
Es necesario detener este delito que atenta contra la dignidad de los menores; pero 
además también son castigados quien presione, incite u obligue a una persona menor de 
14 años a realizar actos de exhibicionismo corporal, lascivos, sexual o de prostitución, 
pues tendrá una pena de 10 a 15 años de prisión y 500 a mil días de multa. 
Así también, las penas previstas se aumentarán al doble en su mínimo y en su máximo 
cuando: 
άvǳƛŜƴ ŎƻƳŜǘŀ Ŝƭ ŘŜƭƛǘƻ ǎŜŀ ǇŀǊƛŜƴǘŜ ŎƻƴǎŀƴƎǳƝƴŜƻ ƻ ǇƻǊ ŀŦƛƴƛŘŀŘ ŀǎŎŜƴŘŜƴǘŜ Ŝƴ ƭƝƴŜŀ 
directa, sin límite de grado; o colateral hasta el cuarto grado; tutor de la víctima; amasio o 
amasia del padre o madre ; o en su ŀŎŀǎƻ ŀŘƻǇǘŀƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ǾƝŎǘƛƳŀέΦ 
De esta forma se protege a los niños para evitar que sean abusados sexualmente, porque 
en caso de ser uno de los padres, no sólo va a la cárcel, sino que pierde la patria potestad 
o la tutela. 
Desgraciadamente este es un delito que ocurre muchas veces, como dice el dicho, muchas 
veces el enemigo está en casa y aunque en algunas mentes es inconcebible que un papá 
pueda dañar a su hijo, lamentablemente es cierto y ha sucedido muchas veces, por eso es 
bueno saber que se incrementa os años de pena para los desalmados, por decirlo de una 
manera decente, que cometen estas atrocidades. 
.!{9 59 5!¢h{Χ- 
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Avanza el Parque Agroindustrial en Puerto Chiapas, esto dicen algunos es muy positivo 
para el desarrollo estatal y regional, para el empleo actual y futuro, pues es el primer 
Agroparque de su tipo que se instalará en la República. 
De acuerdo a los conocedores, esta obra localizada a 27 kilómetros de la cabecera del 
municipio de Tapachula y a 43 kilómetros de la frontera con Guatemala, dará mayores 
oportunidades de empleo, mejoras en el ingreso de los productores y aumento en calidad 
de vida de la sociedad.  
A su vez, mejores redes de distribución y canalización de productos, más beneficios para 
los productores del sector primario, que es el motor de la economía chiapaneca.  
En la obra se invierten 400 millones de pesos tan sólo en su primera fase y beneficiará 
directamente a más de 3 mil productores chiapanecos y de manera indirecta a 12 mil más. 
El Parque Agroindustrial tiene una extensión de más de 100 hectáreas. De éstas, 
actualmente se urbanizan 12, dando forma a la que, sin duda, es una obra pionera en la 
región, de la mayor trascendencia para el desarrollo del agro chiapaneco y de México.*** 
El PRI parece que nuevamente retomó la campaña por la dirigencia estatal, el diputado 
local, Mauricio Pérez Anzueto, continúa su recorrido por los sectores en la entidad. 
El también Secretario General de Movimiento Territorial, ha entablado mesas de diálogo 
con líderes juveniles de los diferentes sectores priístas, esto para poder crear una agenda 
de trabajo donde se plasmen las nuevas directrices que la juventud demanda.*** 

 
Café avenida/Gabriela Figueroa 
El gobernador Manuel Velasco Coello reiteró en días recientes su compromiso de 
continuar actuando de la mano de la mayor responsabilidad política y prudencia, 
privilegiando el diálogo para la solución pacífica de cualquier conflicto. 
DIÁLOGO Y MÁS DIÁLOGO 
En efecto, su administración de gobierno se ha caracterizado por mostrar sensatez y 
tolerancia ante esta problemática social, de ahí sus continuos llamados al magisterio para 
que se levanten los bloqueos. Pero, sobre todo, de ahí su gran convocatoria al diálogo y no 
para justificar la acción de la fuerza como vía de solución. 
En una carta recientemente publicada y dirigida a los ciudadanos, el mandatario recordó 
que durante una conferencia de prensa efectuada el pasado miércoles dio a conocer las 
afectaciones que los bloqueos han causado en nuestro estado, principalmente en 
ciudades como Tuxtla Gutiérrez, Tapachula, Comitán, San Cristóbal de Las Casas, Ocosingo 
y Palenque, entre otros puntos. 
NO MÁS BLOQUEOS 
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Señaló de manera enfática su apuesta a favor del diálogo y de velar siempre por el interés 
de las mayorías, como la que representan millones de chiapanecos que con su accionar 
productivo todos los días están sacando adelante a nuestro estado, y quienes de manera 
explícita se han pronunciado por rechazar los bloqueos a las vías de comunicación. 
Así, Velasco Coello resaltó una vez más la urgencia deliberar las vías de comunicación, a 
efecto de que la ciudadanía pueda realizar sus actividades productivas y laborales con 
toda normalidad. Sin embargo, también el mandatario estatal indicó que se debe seguir 
privilegiando el diálogo para la solución de cualquier diferencia por difícil que sea. 
En ese nuevo encuentro con la ciudadanía chiapaneca, a través de la carta de referencia, 
el gobernador reforzó su propuesta al diálogo para resolver cualquier diferencia, porque, 
dijo claramente, encabeza un gobierno que cree en el diálogo y siempre ha tenido las 
puertas abiertas para dialogar con todos. 
RESPONSABILIDAD Y PRUDENCIA 
De esa forma, Velasco Coello reiteró su compromiso de seguir actuando con mucha 
responsabilidad y prudencia, anteponiendo el diálogo para la solución pacífica de 
cualquier conflicto. Todo lo cual ha quedado acreditado en los hechos en las reuniones 
que ha sostenido por con la pluralidad de voces pertenecientes a los diversos sectores que 
conforman la sociedad chiapaneca. Y es que de manera incontrovertible la actual 
administración de gobierno en voz de su propio titular, desde el inicio del conflicto 
magisterial ha dado la cara a la ciudadanía, proponiendo el diálogo como el mejor camino 
para resolver cualquier diferencia entre chiapanecos. 
Su gestión ha tenido las puertas abiertas para el encuentro y el diálogo con todos, tal y 
como expresó en su carta a los ciudadanos, donde no omitió puntualizar su objetivo de 
continuar promoviendo espacios para la resolución pacífica, lo cual implica evitar 
afectaciones a terceros. Con valor indiscutible y sobre todo actuando con honestidad, en 
esa misiva Manuel Velasco dejó en claro que en ningún momento utilizó expresión alguna 
para amenazar a nadie y mucho menos para amedrentar al magisterio, de lo cual siguen 
dando respuesta los hechos, donde ha quedado clara la postura del gobierno del estado 
de alcanzar la solución de este conflicto de manera pacífica y a través del diálogo. 
Oficio Político.- Tuxtla Gutiérrez se convirtió en el primer municipio de Chiapas y del Sur-
Sureste del país en cumplir con el 3de3, en donde todo el gabinete del Ayuntamiento 
capitalino entregó en tiempo y forma sus declaraciones patrimoniales, de conflicto de 
interés y de impuestos, enfatizó el presidente municipal, Fernando Castellanos Cal y 
Mayor... Continuando con la intensa agenda ambiental, Luis Armando Melgar Bravo, 
senador por Chiapas hoy hace un llamado para que la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente concrete acciones en respuesta al reclamo de la sociedad debido a los 
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diversos problemas que están afectando gravemente el patrimonio natural de los 
chiapanecos... El procurador Raciel López Salazar encabezó la ceremonia de bienvenida a 
los conscriptos del Servicio Militar Nacional, realizada en la Explanada del Campo Militar 
31-E ubicado en Chicoasén... El secretario de gobierno Juan Carlos Gómez Aranda señaló 
que como resultado del ?diálogo permanente que impulsa el gobernador Manuel Velasco 
Coello en todos los municipios de Chiapas, habitantes del ?Ejido Puebla y el paraje 
Tzanembolom, de San Pedro ?Chenalhó, firmaron un acuerdo de paz, que pone en relieve 
un nuevo cauce institucional, teniendo como base ?el diálogo para lograr que la armonía y 
la paz social sean el distintivo en la vida cotidiana de todas sus comunidades. El 
comisionado especial para Chenalhó, René Velázquez Santiago, indicó que este 
importante acuerdo permitirá seguir avanzando en el fortalecimiento del tejido social de 
Chenalhó, particularmente en los esfuerzos que se realizan para que las personas que 
están siendo atendidas en campamentos, tanto en la cabecera municipal, como en? 
Pantelhó y San Cristóbal de Las Casas, puedan reencontrarse muy pronto con sus 
?Familias... Asimismo, el encargado de la política interna en Chiapas comentó el 
encuentro con sectores productivos y sociales que encabezó el Manuel Velasco Coello fue 
?sincero, ?franco y ?propositivo, ya que ha ponderado el diálogo como herramienta para 
alcanzar ?acuerdos, por lo que se establecerán mesas de trabajo por rama de actividad y 
regiones para atender, de manera particular, los diversos planteamientos expresados por 
cada sector y de acuerdo a su contexto regional... Este fin de semana la Asociación Civil 
de Jóvenes Abogados de Chiapas en sesión ordinaria quedo formalmente constituida, 
contando con la presencia del magistrado presidente del Poder Judicial, Rutilio 
Escandón Cadenas, quien fue nombrado integrante honorario, ahí tomó protesta de 
todos los integrantes de jóvenes Abogados de Chiapas e hizo un llamado para que 
construyan una asociación ejemplar, en el ámbito jurídico social y en el laboral 
buscando siempre trabajar de manera honesta y transparente... Con la presencia del 
secretario de Protección Civil, Luis Manuel García Moreno y del comisario jefe Octavio 
Lozoya Uribe, de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, el delegado 
en Chiapas de la Secretaría de Economía Federal, Juan Carlos López Fernández, ante 
representantes de cadenas comerciales, tiendas de conveniencia, distribuidoras de 
medicamentos y farmacias, funcionarios públicos de los gobiernos federal y estatal, se 
llevó a cabo una reunión de seguimiento del Comité para el Restablecimiento del Abasto 
Privado, en esta ciudad capital... La Secretaría de Protección Civil Municipal informó que 
luego de las precipitaciones que afectaron a Tuxtla Gutiérrez durante dos horas, se 
reportaron daños menores en donde el cauce del río Sabinal del lado oriente presentó un 
40 por ciento de su capacidad, mientras que el resto de zonas no superó el 20 por ciento... 
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La Procuraduría General de Justicia del Estado de Chiapas al frente del abogado, Raciel 
Lopez Salazar y la Unión de Periodistas "Belisario Domínguez", representado por Alberto 
Ramos; llevaron a cabo la capacitación a los medios de comunicación con la ponencia del 
Nuevo Sistema Penal Acusatorio, en las instalaciones del Colegio de Bachilleres plantel 
227, a cargo de su director, Romeo Maldonado de Lucio, quien facilitó el aula con la 
tecnología de punta donde la comunidad estudiantil recibe su educación... El secretario 
general de Movimiento Territorial, Hugo Mauricio Pérez Anzueto, informó que en 
semanas pasadas ha realizado giras al interior de estado para entablar mesas de diálogo 
con líderes juveniles de los diferentes sectores priístas, esto con la finalidad de crear una 
agenda de trabajo, donde se plasmen las nuevas directrices que la juventud demanda... 
Neftalí Del Toro Guzmán presidente municipal de Tapachula expuso ante los 
representantes de 60 países, las acciones que implementa este gobierno en la 
contribución de la salud pública, lo anterior durante su participación en la sede de la 
primera reunión Científica Internacional organizada por la Agencia Internacional de 
Energía Atómica de la Organización de las Naciones Unidas y el Instituto Nacional de Salud 
Pública, sobre el uso de mosquitos estériles para el control del Zika... El titular de la 
Secretaria del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas; acompañado por el secretario del 
Medio Ambiente e Historia Natural (Semahn), Carlos Morales Vázquez; María Elena 
Villatoro Culebro, diputada por el Distrito XX; Fidel Álvarez Toledo, diputado local por el 
Distrito XIV; Alfredo Ruíz Samayoa, subsecretario del Cambio Climático de la Semahn, 
participaron en la mesa de trabajo para el establecimiento de una estrategia ganadera 
sustentable para contrarrestar los efectos del cambio climático... El castigo para quien 
cometa el delito de pederastia será de quince a veinticinco años de prisión, de acuerdo a 
iniciativa presentada por la diputada Fabiola Ricci Diestel, y que fue aprobada por el pleno 
cameral como una acción de pleno respeto a los derechos de la niñez, calificó la diputada 
ante la aprobación de las reformas al Código Penal del Estado de Chiapas, para crear el 
tipo penal de pederastia... La delegada del Registro Agrario Nacional en Chiapas, Zaynia 
Andrea Gil Vázquez, encabezó el "Taller en Materia Agraria" dirigido a Notarios de la 
entidad, en donde se intercambiaron experiencias y se analizaron conocimientos en la 
materia. 
Finalmente: "Ya no más actos deshonestos ni acciones que denigren y afecten el 
patrimonio de la gente. Aquellos tiempos de oscuridad y opacidad en la acción de 
gobierno han quedado atrás", lo dijo Fernando Castellanos Cal y Mayor. Recuerde No es 
Nada Personal.  
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Tinta fresca/VÍCTOR CARRILLO CALOCA 
Inútil 
άJÓSEAN Ŝǎ ǳƴ ƛƴǵǘƛƭέΦ 
JULIÁN Nazar catapultó de un adjetivo la labor del actual secretario del Campo, al 
referirse a una gestión millonaria hecha ante la mismísima Secretaría de Agricultura donde 
despacha José Calzada. 
Y ES QUE el ex titular de esa dependencia, ahora como diputado federal, gestionó 
άƴƻƳłǎέ мрл ƳƛƭƭƻƴŜǎ ŘŜ ǇŜǎƻǎ Ŝƴ ŦŜǊǘƛƭƛȊŀƴǘŜǎΦ 
LE DIJO entonces al góber que todo ese apoyo iría a la priísta Confederación Nacional 
Campesina (CNC), que para eso lo había gestionado, pero que si él lo ordenaba, 
reorientaba esos apoyos. 
άbh {Lw±9 ǇŀΩ ƴŀŘŀ ǘǳ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻΣ ƴƻ ƎŜǎǘƛƻƴŀ ƴŀŘŀέΣ ƭŜ ŘƛƧƻ ŀƭ Güero-Lek en ese peculiar 
estilo que tiene el compa Julián. 
EL DIPUTADO federal, confeso adversario de Aguilar Bodegas, trae una rivalidad de 
antaño, desde los tiempos de Pablo Salazar cuando Julián, garrote en mano, asaltó el PRI 
de Chiapas. 
LAS DIFERENCIAS se acrecentaron cuando José Antonio despotricó contra su antecesor de 
la SECAM ȅ ƭƻ ŎǳƭǇƽ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ƳŀƭŜǎ ǉǳŜ ǾƛǾƝŀ Ŝƴ ƭŀ {9/!a Ŏƻƴ ǳƴ ŀŘƧŜǘƛǾƻΥ ά9ǎ ǳƴ 
ōŀƴŘƛŘƻέΦ 
EL TIEMPO colocó a ambos en el mismo lugar pues todo indica que el alter ego del 
tapachulteco,Manuel de la Torre, salió corregido y aumentado en eso de hacer negocios 
al amparo de la Secretaría. 
POR LO PRONTO, ante una gestión millonaria como la que hizo Julián Nazar, de más de 
мрл ƳƛƭƭƻƴŜǎ ŘŜ ǇŜǎƻǎΣ ŀǵƴ ǊŜǘǳƳōŀ ŜǎŜ ŀŘƧŜǘƛǾƻ ǇǊƻǇƛƴŀŘƻΥ άJósean Ŝǎ ǳƴ ƛƴǵǘƛƭέΦ 
 ¿Hipócritas? 
 DE A POQUITO, y no tanto, los empresarios ya están (de)mostrando su verdadera piel: 
nomás no jalan con el Güero-Lek. 
A LOS HOMBRES de la paga no les gustó nadita la postura gubernamental de no pepenar a 
garrotazos a la maestrada. 
OSÉASE que, para no variar, en el encuentro sostenido con MAVECO, echaron un doble 
discurso de supuesto respaldo cuando. 
POR EJEMPLO, José Luis Mandiola sigue despotricando en contra del góber, sin importarle 
que antaño haya pedido varios favores para evadir multas millonarias para sus empresas 
en materia laboral. 
ES DECIR, a los empresarios sólo les gusta que se haga justicia en los bueyes de sus 
compadres, jamás en los propios. 

https://twitter.com/tinta_fresca
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thw 9{h Ƙŀǎǘŀ ǎǳŜƴŀ ƘƛǇƽŎǊƛǘŀ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŀ Ŝǎŀ ǉǳŜ άŜȄƛƎŜέ ŀōŀǘƛǊ ƭŀ ŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴΣ ŎǳŀƴŘƻ 
históricamente se han beneficiado de ella al asignársele obra pública y mocharse con 
el diezmo. 
YA NO DIGAMOS de su modus operandi en el sabinismo: con sobreprecios que le 
propinaron a empresas públicas con tal de arreglarse para sacar el 20 ó 30 por ciento que 
supuestamente les piden en algunas dependencias. 
OSÉASE que al Güero-Lek ƭŜ ŘŜōŜ ǉǳŜŘŀǊ ŎƭŀǊƻ ǉǳŜΣ άƭƻǎ ŘŜ ŀǊǊƛōŀέΣ ƧŀƳłǎ ŜǎǘŀǊłƴ ŘŜ ǎǳ 
lado, como lo han demostrado (y el 2015 bastó y sobró para darse cuenta en la elección 
del 2015). 
LO BUENO es que aún hay dos años para convivir ςo pervivirς con esa clase empresarial 
que, de a poquito y no tanto, ya está (de)mostrando su verdadera piel: nomás 
no jalará con el Güero-Lek. 
 Comitán 
 LA PEPENA de los rapa-profes le compuso el panorama político a Comitán. 
ESO PERMITIÓ el barrido de comerciantes ambulantes a los alrededores de la Central de 
Abastos. 
Y, MÁS RECIÉN, los operativos anti-piratas sin que las organizaciones sociales en que se 
escudaban salieran respondonas. 
TODO eso fue capitalizado por Mario Fox, alcalde del lugar, pese a que la medida fue 
implementada por el góber emanado del Partido Verde. 
LOS TUCANES siguen como vaca sin cencerro, a un año de haber perdido la elección, el 
rumbo y la brújula política en ese otrora su bastión político. 
NO TIENE de dónde escoger pues dinamitó a sus propios cuadros pues sólo está un 
tímido Valenti Manzo ǉǳŜ ŎƻƳƻ ǊŜƎƛŘƻǊ ƴƻƳłǎ ǎŜ ŜǎŎǳǊǊŜ ǇŀΩ ǎŀŎŀǊǎŜ Ŧƻǘƻǎ ƎŜǎǘƛƻƴŀƴŘƻ 
mochilas. 
EL PERDEDOR de la contienda política, el controvertido Mario Guillén, quien pudiera 
capitalizar odios en una nueva reinvención política, no ha sido lo suficientemente 
oxigenado para volver a catapultarse. 
ES MÁS, uno que parecía fuerte era Javier Paniagua, herido también al 
ser tronado como secre de Salud, aunque fuerte en afectos cositías pese a la distancia que 
mantiene de Comitán desde acá en Tuxtla. 
EL ÚNICO que parece administrar su figura, con la ventaja que le da el ser diputado local, 
es sin duda Mauricio Cordero, un compita que ha sabido manejar su marca-imagen, tras 
su salida del PRI y (re)conversión güerista. 
TODOS estos compitas andan desorientados, sin saber qué hacer, porque Eduardo 
Ramírez Aguilar, el jefe del clan político, nomás no les dice por dónde. 
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YA VEREMOS a qué hora se deciden los tucanes comitecos en capitalizar los logros de la 
estabilidad política generados por MAVECO, en vez de dejárselos a los de la tiendita 
tricolor. 

 
Cuarto Poder /Portafolios Político/Carlos César Núñez 
La salida: el diálogo 
Buenos días Chiapas. . .En las últimas semanas, nuestra entidad ha atravesado por 
momentos complicados debido a los bloqueos de la CNTE, los cuales han ocasionado 
pérdidas de dos mil 800 millones de pesos a los empresarios y han afectado la calidad de 
vida de un importante número de familias chiapanecas. 
De acuerdo con datos del gobierno estatal, las protestas han dejado un saldo negativo al 
sector hotelero, el cual ha registrado una baja del 26 % de ocupación y, de continuar la 
situación, se podría generar una afectación en la época vacacional. 
También se han dejado de distribuir 50 mil litros de leche, el sustento de cerca de 18 mil 
familias, fertilizantes y los apoyos para el cultivo del maíz que a largo plazo perjudicaría a 
los sectores más vulnerables de nuestra sociedad. 
Si bien es cierto que los maestros tienen el derecho de manifestarse y expresar su 
inconformidad, también es una realidad que los chiapanecos queremos vivir en paz y 
tranquilidad. Chiapas quiere seguir trabajando para salir adelante. 
En este sentido, el gobernador Manuel Velasco ha mantenido su posición de privilegiar el 
diálogo y la apertura para resolver las diferencias a través de éste, pero ratificando que las 
protestas deben ser pacíficas y sin afectar derechos del resto de la población. 
El llamado del gobernador a la CNTE para que se replantearan sus estrategias de protesta 
parece que fue escuchado, en las últimas horas los maestros disidentes han mostrado 
disposición de levantar los bloqueos y cierres carreteros, lo que ha generado condiciones 
para que la vida comience a regresar a la normalidad. 
9ǎ ŎƛŜǊǘƻ Ŝƭ ŘƛŎƘƻΥ άǎŜ ƴŜŎŜǎƛǘŀƴ ŘŜ Řƻǎ ǇŀǊǘŜǎ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ǎŜ ǇǳŜŘŀ ŜƴǘŀōƭŀǊ ǳƴ ŘƛłƭƻƎƻέΣ ǇƻǊ 
lo que la CNTE también debe demostrar que tiene la voluntad de actuar con 
responsabilidad y encauzar sus demandas a través de las instituciones a fin de llegar a 
acuerdos que beneficien a todos. 
Esperemos que la apertura al diálogo de Manuel Velasco y su esfuerzo para abrir las 
mesas de negociación, con el fin de que todos tengan la oportunidad de ser escuchados, 
sea el camino para resolver nuestras diferencias, por el camino de la paz y la razón, 
impulsando a Chiapas como un ejemplo de Gobierno dialogante que puede llegar a 
acuerdos en beneficio del bien común. 
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Es tiempo de retomar el llamado del gobernador a que no se perjudique la vida de los 
chiapanecos y se pueda regresar a la tranquilidad, hay certeza de que la convocatoria por 
parte del gobierno estatal será bien acogida por los maestros y que dé pie al inicio de la 
construcción de la paz que tanto necesita nuestro estado. Chiapas se merece lo mejor y 
eso empieza por respetar los derechos de todos. 
Chilmol político 
Hablando de diálogo, el secretario general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, dio a 
conocer que los habitantes de Chenalhó tuvieron voluntad de dialogar para alcanzar 
soluciones duraderas en favor de aquel municipio de Los Latos, donde se realizó la firma 
del acuerdo de paz entre el ejido Puebla y el paraje Tzanembolom; luego de que el 
gobernador Manuel Velasco Coello puso a trabajar a todo su gabinete en la suma de 
esfuerzos, sin distinciones y con visión incluyente, con las autoridades municipales, 
ejidales, tradicionales y religiosas de Chenalhó, para abonar al cumplimiento de sus 
programas de Gobierno; destinando a las comunidades de ese municipio Tseltal-Tsotsil, 
brigadas de Protección Civil y de Salud con ayuda humanitaria, consistente en alimentos, 
cocina comunitaria, servicios sanitarios, regaderas móviles, atención médica y resguardo a 
las familias del ejido Puebla, mediante brigadas de Protección Civil y de Salud* * *El 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Jorge Luis Llaven Abarca, continúa con la 
depuración de las corporaciones policíacas estatales y del Mando Único a través del 
programa Cero Corrupción, recibiendo 104 denuncias de las que fueron canalizadas 50 a la 
Comisión de Honor y Justicia 50 por abandono de su servicio, abuso de autoridad, 
extorsión, estado de ebriedad, extravío de un bien, por no aprobar examen de control y 
confianza, entre otros. Siendo sancionados 34 elementos, cinco de estos fueron 
destituidos de su cargo, 22 suspensiones sin goce de sueldo, cinco renuncias voluntarias 
por faltas administrativas, y dos por exámenes de control y confianza, quedando 
pendientes 16 archivos en investigación; mientras que por denuncias de pobladores de 
Motozintla, en el que por varias semanas se ha dado seguimiento a la probable 
participación en hechos de corrupción, fue removido el comandante Jacob Ortiz Pérez, 
con una antigüedad de 19 años de servicio, quien además fue recientemente notificado 
por el Centro Estatal de Control y Confianza Certificado, como no apto en sus exámenes 
de permanencia* * * Ley de Turismo, Desarrollo Económico y Atracción de Inversiones, 
Industria de la Transformación, Ley de Responsabilidades Administrativas, Medio 
Ambiente, Seguridad, Vivienda y Obra Pública, fueron los temas abordados en el 
encuentro que sostuvo el presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar, 
con los integrantes de Consejo Coordinador Empresarial, encabezados por David Zamora, 
donde el legislador dejó en claro cuáles temas se pueden impulsar desde el Poder 
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Legislativo y cuáles deberán gestionarse ante las instancias correspondientes* * * 
Importante determinación tomaron para la capital chiapaneca el alcalde Fernando 
Castellanos Cal y Mayor, conjuntamente con las instituciones de seguridad y justicia para 
combatir la inseguridad después de la Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo Ciudadano, 
quienes reforzarán la vigilancia en todos los cuadrantes de la ciudad* * * La pregunta del 
día 
¿Atenderá la CNTE el llamado al diálogo que le hace el Gobierno de Chiapas? 
 

 
1858. Muere Valentín Gómez Farías, liberal reconocido como el Padre de la Reforma 
liberal, Presidente de México durante varios breves períodos. 
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